



# 波濤を越えて 7月号

令和元年7月18日  
屋久島町立安房小学校

「ありがとう」言える人に 言われる人に

校長 永田 昇

プールからの元気な歓声が学校中に響き渡る晴天の気持ちの良い日もあれば、雨と蒸し暑さが学校全体を暗く覆っているような日もある7月の安房小です。また、1学期の締めくくりとして、今までの学習を確認し振り返り、夏休みの学習や生活の仕方を考え、計画していく大切な時期でもあります。

先生方は、夏季休業中に日頃できない研修や講習をはじめ、児童一人一人を考えた分かる授業のための教材研究、指導案を深める時期に入ります。また外国語活動や「特別の教科道徳」についても学び続けます。

先日、担任の先生方が書いた「通知表」を見ました。「先のことを考えてお手伝いできました。ありがとう。」「お友達を応援することができました。ありがとう。」先生が「ありがとう」を児童に伝えることによって、自信となり、人のためになる喜びが心の栄養になり「優しく強い心」が育ちます。また、その児童は、感謝の言葉の大切さを心と体に染みこませます。まさに安房小の一人一人を大切にしたい感動と達成感にあふれた教育活動が展開されていると私は感じています。

さて、いよいよ長い夏休みが始まります。大切にしたい3つの事をお願いします。

- 「かけがえのない命を大切にする」・・・自ら危険を回避しましょう。
- 「目標を立て継続する」・・・何事も続けることが大切です。
- 「家族の絆を深める」・・・思い出いっぱいの夏休みにしてください。

以前勤務した校区にはこんな看板がありました。「自分の子供を叱ってくれてありがとう」

特に夏休み期間中「他人の子も地域の子、地域で育てる」という視点で、地域の皆様方のあたたかい見守りと声かけもよろしくをお願いします。

## 授業参観・学級PTA

7月2・3・4日、授業参観及び学級PTAへの御出席ありがとうございました。授業参観では水泳学習等でお子さんのがんばっている姿や1学期の成長が見られたのではないのでしょうか。また、学級PTAでは1学期の反省や学級テーマについて話合いがなされました。



## 学校保健委員会

6月20日(木)に第1回学校保健委員会が図書室でありました。今年度のテーマや計画等についての話合いの後、熊本大学名誉教授の三池輝久先生を講師に「眠育」について講話をしていただきました。睡眠と不登校の関係や生活リズムと心身の発達等、子供の健康や子育てについて興味深い話を聞くことができました。保護者から多くの質問もあり、今年度のPTAのテーマである「子供たちのための主体的で魅力的な」学校保健委員会となりました。



## PTA愛校作業

6月30日(日)に第2回PTA愛校作業がありました。今回は全学年対象で多くの方の参加があり、校庭、校舎まわり、体育の森等作業していただきました。また、ソフトボールスポーツ少年団が当日試合と重なっ



たため、前日にプールや校庭まわり等きれいにさせていただきました。自主的な活動ありがとうございます。1学期のまとめの時期を子供たちは気持ちの良い環境で過ごすことができました。

## サマーコンサート

7月5日(金)の昼休みに学校応援団(町内のピアノの先生)によるサマーコンサートがありました。「生の音楽に触れる機会を子供たちに！」をテーマに、ピアノ&デオ、連弾、児童参加のダンスがあり、会場全体が大変盛り上がりしました。安房小学校は地域の皆様に支えられています。



## 家庭教育学級「魚のさばき方教室」

家庭教育学級では家庭教育に役立つ知識や情報を学んだりいろいろな技能を身に付けたりする活動を行っています。7月は保護者の渡邊千護さんを講師に「魚のさばき方教室」を行いました。学級生はトビウオを上手にさばくことができました。最後に「なめろう」を作り、おいしくいただきました。2学期は全保護者対象に「子育て講座」も行う予定です。今後も楽しい活動が予定されています。随時入級受付中です。興味がある方は、学校へ連絡してください。



【さばいた魚で作ったなめろう】

## < 8月の主な行事 >

### 【8月】

- 1日(木) 出校日 あいさつの日
- 13日(火)～15日(木) 学校閉庁日
- 21日(水) 出校日
- 24日(土) 思いやりの会主催「ペットボトルロケット製作」
- 9月1日(日) 第3回PTA愛校作業(全学年)

